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Начать хочется с эпизода, о котором рассказала предсе-
датель профкома ППОО «Пермские моторы» Светлана 
КАМАЕВА. 

На отчетно-выборной конференции в цехе № 12 начальник цеха 
Андрей Меркушев пожелал вновь избранному председателю цехкома 
добиться 50-процентного членства в профсоюзе. И вот меньше чем за 
год этот показатель достигнут. Прошлой осенью уровень профчленства 
составил 50,26 процента.

– Да, это так, – подтверждает председатель цехкома Алексей Ша-
рапов. – Но ведь к этой цифре мы шли не с нулевой отметки и даже 
не с 20 процентов. У нас в профсоюзных рядах состояло 48 процентов, 
стало 50. Так что ничего особенного не произошло.

Ну, это как посмотреть. В небольшой организации и один новый 
член профсоюза может дать прирост в несколько процентов. А в проф- 
союзную организацию 12-го цеха входят 192 члена профсоюза при 
общей численности коллектива 382 человека.

– Я больше агитирую тех, кто только устроился в цех, – продолжает 
тему Алексей Рудольфович. – За прошедшие два года человек 50–60 
через эти беседы прошли.

Сам Шарапов в цехе, можно сказать, старожил. Работает здесь с 
апреля 1992 года. Хотя после школы Алексей хотел стать геофизиком и 
даже проучился полтора года в университете. Но рано стал семейным 
человеком, семью нужно было содержать, а значит, работать. В цех 
№ 12 завода имени Свердлова Алексей Шарапов пришел учеником 
модельщика по дереву. Завод молодого человека не пугал – ведь его 
родители были заводчанами, и родители жены – тоже.

На геофизика Алексей Шарапов в итоге все же выучился. Заочно. 
Но по этой, когда-то столь желанной специальности, работать уже не 
пошел. Потому что в литейном цехе ему понравилось.

– Модельщик по дереву – это немножко скульптор. Какие 
качества ему нужны? Внимание, терпение, воображение? – спра-
шиваю Алексея. 

– Все, что вы перечислили, плюс усидчивость, пространственное 
мышление, математический склад ума, умение чертить, – добавляет 
Шарапов. – А еще – чтобы руки «из нужного места росли». У нас 
участок ремонта и изготовления оснастки, много ручной работы.  
И задания постоянно меняются. Чтобы стать настоящим модельщиком, 
учиться надо лет 10, не меньше. Кстати, высшее образование тоже 
очень помогает.

nnn ЛУЧШИЕ nnn
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Активность помогает 
производству

ФНПР инициировала  
патриотическую акцию  
в защиту мирного  
населения и обратилась  
к членам профсоюзов.
На Генеральном совете ФНПР 17 января 

по инициативе ряда профсоюзных органи-
заций было принято решение о проведении 
патриотической акции «Профсоюзы Рос-
сии – Zа СВОих». 

ФНПР призывает членов профсоюзов 
перечислить однодневный заработок для 
приобретения и передачи Вооруженным 
Силам средств защиты населения от тер-
рористических атак. Средства будут пере-
числяться в Фонд «100 лет профсоюзного 
движения России», а затем использоваться 
для приобретения средств защиты населе-
ния от террористических атак. Отраслевым 
профсоюзам предложено принять реше-
ние об участии в акции, порядке сбора 
средств, организовать работу по инфор-
мированию членов профсоюза, пропа-
ганде активного участия в акции и сбор 
пожертвований.

Законодательное собрание Пермского края в первом чтении приня-
ло проект закона об увеличении размеров дополнительных выплат 
для студентов, которые заключили договоры о целевом обучении 
с министерством здравоохранения. 
Законопроект внесен по инициативе губернатора Пермского края Дмитрия Ма-

хонина.
Благодаря внесению изменений в закон о мерах поддержки обучающихся студенты 

будут получать 8 тыс. руб. в первый семестр обучения (вместо 6,4 тыс. руб.) и 14 тыс. 
руб. – во второй (вместо 11,2 тыс. руб.). Для врачей, обучающихся по программам 
ординатуры, выплата составит 28 тыс. руб. в первый семестр (вместо 22 тыс. руб.) и 
49 тыс. руб. – во второй (вместо 38,5 тыс. руб.).

На сегодняшний день целевую подготовку в медицинских вузах Пермского края 
проходят свыше 1100 студентов и 275 ординаторов. Первый заместитель министра 
здравоохранения Пермского края Евгений Рожнев отметил, что повышение размера 
выплат для студентов медицинских специальностей является одной из важнейших мер 
для создания мотивации и продолжения дальнейшей учебы. 

– Профессия медицинского работника продолжает оставаться одной из самых 
востребованных и одновременно дефицитных по всей стране. Поэтому такие изменения 
помогут нам стимулировать потенциальных абитуриентов к поступлению в Пермский 
государственный медицинский университет, а в будущем – увеличить обеспеченность 
врачами во всех медицинских организациях Прикамья, – подчеркнул Евгений Рожнев.

На февральском заседании Законодательного собрания проект закона будет рас- 
смотрен во втором чтении. После принятия увеличенные стипендии будут выплачи-
ваться уже в этом году.

Информация и фото permkrai.ru

Остаться в профессии

«Профсоюзы  
  России –  
  Zа СВОих» 

Обращение  
к членам профсоюзов  

России
Уважаемые товарищи!

Российская армия под руководством 
Верховного Главнокомандующего проводит 
специальную военную операцию. Напрягая 
все силы, не жалея жизни, наши воины сра-
жаются с нацизмом, который поощряется и 
финансируется группой недружественных 
стран. Российские трудящиеся на своих 
рабочих местах поддерживают специаль-
ную военную операцию, увеличивая вы-
пуск как оборонной продукции, так и той, 
которая нужна для развития экономики, 
обеспечения нужд населения в условиях  
санкций.

Возрастает понимание достойного 
труда как одной из главных основ жизни 
граждан. Борьба на фронте с вооруженным 
врагом и – вдали от фронта – по пере-
устройству жизни продолжается и – мы 
уверены – завершится нашей Победой!

Сегодня мы несем потери не только на 
поле боя. Киевский режим на протяжении 
последних двух лет подвергает массиро-
ванным обстрелам ракетами, артиллерией 
и дронами земли Донецка и Луганска, Бел-
городской, Курской, Воронежской, Брян-
ской, Ростовской областей. Ежедневно 
огонь ведется не по военным объектам, а 
по мирному населению, школам и больни-
цам, жилым домам этих и других регионов 
России. Гибнут наши товарищи на рабочих  
местах.

Цель этих террористических атак – по-
сеять страх среди мирных граждан, сломить 
их волю.

Несмотря на принимаемые руковод-
ством страны и региональными руково-
дителями меры по защите гражданского 
населения и организации помощи постра-
давшим, призываем всех членов профсо-
юзов принять участие в патриотической 
акции «Профсоюзы России – Zа СВОих» и 
внести свой вклад, перечислив одноднев-
ный заработок для приобретения средств 
защиты населения от террористических  
атак.

Профсоюзы России – Zа СВОих!
Защитим СВОих товарищей!

Победа будет за нами!

www.fnpr.ru

Окончание на стр. 4
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nnn ВНИМАНИЕ: КОНКУРС nnn

профдвижение

nnn ВЕСТИ ИЗ КРАЙКОМОВ nnn

nnn МОТИВАЦИЯ nnn

На территории лагеря «Сосновый бор» состоялся 
VI форум работающей молодежи профсоюза работ-
ников государственных учреждений и общественно-
го обслуживания Пермского края.

Пермский крайсовпроф проводит конкурс членских 
организаций на лучшую постановку информационной 
работы.
Номинации таковы: «Эффективное информационное взаимодей-

ствие»; «Лучший профсоюзный Интернет-сайт»; «Лучший аккаунт 
(группа) в социальных сетях»; «Лучший личный профсоюзный блог»; 
«Лучшая творческая находка»; «Лучшая профсоюзная агитационная 
печатная продукция».

Широкий спектр номинаций указывает на то, что в каждой член-
ской организации, если проанализировать работу в информационной 
сфере за минувший год, найдется с чем поучаствовать в творческом 
состязании с коллегами.

Прием работ осуществляется до 1 февраля.
Положение о конкурсе находится на официальном сайте Пермского 

крайсовпрофа (Главная/Деятельность/Конкурсы и мероприятия), а 
также  размещено в группе «Профсоюзный курьер» в социальной сети 
«ВКонтакте».

«ПК»

Состоялась отчетно-выбор-
ная конференция в городской 
клинической больнице имени 
М. А. Òверье.

В работе конференции принял участие председатель краевой орга-
низации профсоюза работников здравоохранения Геннадий Шабалин. 
Председатель первичной профсоюзной организации Александр Селянин 
отчитался о работе профкома по основным направлениям работы.

Остановился на таких проблемах, как отсутствие коллективного до-
говора, снижение профсоюзного членства.

В работе конференции принял участие главный врач Михаил Суха-
нов, который отметил, что администрация готова активно поддерживать 
профсоюзную организацию, сотрудничать с ней, но должна при этом 
видеть более активную работу профсоюзного комитета.

Работа за отчетный период признана конференцией удовлетвори-
тельной. Александр Селянин избран председателем профкома.

Для усиления работы организации в профсоюзный комитет во-
шли: специалист по охране труда, главная медицинская сестра, 
заместитель главного врача по экономике. Новый состав профко-
ма определил для себя предстоящие задачи – более активно 
работать.

Также в краевой организации продолжаются обучающие семи-
нары в формате «360» для вновь избранных председателей первич-
ных организаций. В мероприятиях участвуют и Геннадий Шабалин, и 
специалисты краевого комитета. В частности, профлидер акцентиру-
ет внимание профактивистов на базовых моментах работы профко-
ма, а специалисты рассказывают о правовых основах деятельности 
профорганизаций, охране труда, экономике и финансах первичной 
проф организации.

Использованы информация и фото 
vk.com/przrf.permkray

В  Региональном 
уч е б н о м  ц е н т р е 
профсоюзов прошел 
обучающий тренинг 
для молодежного ак-
тива краевой организации Профавиа.

Успеть подать 
заявки!

Внимание – 
первичкам 

Обсуждали формы и методы эффективной инфор-
мационной работы, придумывали мероприятия к фев-
ромарту и приглашали на них, обсуждали темы будущих 
проектов.

На тренинге с Аленой Андриановой «Мотивация» 
изучали мотивы, стимулы и потребности людей. Воп-
рос – как замотивировать человека – вечный. Отра-
ботали вопросы и предложения. Учились предлагать 
вступление в профсоюз с точки зрения выгоды каждого 
работника.

Потенциал молодежи – 
профсо юзу 

С приветственной речью на открытии выступили заместитель 
председателя краевой организации профсоюза Оксана Петухо-
ва и председатель молодежного совета краевой организации 
профсоюза Светлана Бухалова.

Шестьдесят участников собрались, чтобы сформулировать 
принципы единой молодежной политики профсоюза. С этой 

целью им были предложены тре-
нинги от топовых спикеров, квесты 
и нетворкинг.

Также на вечернем мероприятии 
участников ждали танцевальный 
и творческий конкурсы, с чем все 
справились на «ура!».

Победу забрала команда «Золо-
то Пармы», с этим мы их и поздрав-
ляем! До встречи на VII форуме 
«Территория–М» в следующем году.

Информация и фото 
крайкома профсоюза

Чтобы каждый видел пользу  

Как всегда, на тренинге познавательно, весело и 
интересно!

Информация 
и фото vk.com/rucp_perm

Òе, кто идет  вперед

Дважды в год профсоюз сту-
дентов проводит такой конкурс. 
Для этого конкурсанты составляют 
портфолио и проходят собеседо-
вание.

Новыми стипендиатами профсо-
юзной организации (2 500 рублей 
в месяц) стали три девушки. Это 
Виктория Норкина, студентка 4-го 
курса историко-политологического 
факультета, руководитель проекта 
«Фандраденза», организатор и спи-
кер проектов университетского и 
факультетского уровня.

Мария Черноусова учится на 
2-м курсе историко-политологиче-

ского факультета. Она победитель 
конкурса «Суперпервокурсник» 
в составе команды факультета, 
организатор проекта «Real Talk» 
и других факультетских меро-
приятий.

Юлия Гилева – студентка 2-го 
курса юридического факультета, 
участник окружного этапа Всерос-
сийского студенческого проекта 
«Твой ход» и проекта «КитКап».

Следующий конкурс на именную 
стипендию состоится в июне.

– Мой профсоюзный стаж со-
ставляет чуть больше года, – рас-
сказывает Мария Черноусова. – Наш 

председатель профбюро (на тот мо-
мент Лиза Советская) пришла к нам 
на пару и очень увлекательно начала 
рассказывать о работе профбюро. 
Собственно, так я и стала активистом! 
Чем именно занимаюсь? В основном 
я менеджер по работе с партнера-
ми, сейчас обучаю этой роли наших 
чудесных первокурсников. Когда 
становилась активистом, моей глав-
ной целью не было получение сти-
пендии. Я стремилась улучшать свою 
работу и работу нашего профбюро 
и факультета.

«ПК»

Профсоюзная организация студентов классического университета 
(председатель ППО Александра УМНОВА) в очередной раз подвела итоги конкурса 

на стипендию для студентов, обучающихся на платной основе
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социальное партнерство

nnn ДЕТАЛИ nnn nnn КОЛЛЕКТИВНЫЙ ДОГОВОР nnn

Полпред президен-
та в Приволжском 
федеральном окру-
ге Игорь КОМАРОВ, 
прибывший в Пермь 
с рабочим визитом, 
и губернатор Перм-
ского края Дмитрий 
МАХОНИН посетили 
социально значимые 
объекты города. 

В частности, Игорь Ко-
маров высоко оценил «Дом 
счастья», который открылся 
в краевой столице в про-
шлом году. Это ресурсный 
центр, который оказывает 
комплексное сопровожде-
ние детям с особенностями 
здоровья и помогает им в 
социальной адаптации.

Во время экскурсии руководи-
тель общественной организации 
«Счастье жить» Анастасия Гилева 
рассказала, что учреждение уда-
лось открыть благодаря поддержке 
региона. По поручению главы При-
камья двухэтажное помещение в 
Индустриальном районе Перми было 
передано общественной организа-
ции в безвозмездное пользование. 
Затем здание было отремонтировано 
совместными усилиями краевых вла-
стей, предпринимателей и родителей 
ребят. Теперь для интеллектуаль-
ного и творческого развития здесь 
обустроены барабанная студия на 
четыре классические барабанные 
установки для детей с инвалидно-
стью, янтарная комната для глубокой 
психолого-педагогической работы 
и оздоровления, комната терапии 
звуками, светом и ароматами, ку-
линарная мастерская, зал танго, 
аэройога, зал танцев на колясках, 
большой адаптированный игро-
вой лабиринт, гончарная и многое  
другое. 

При поддержке федерации в 
Перми идет строительство детского 
реабилитационного центра мощ-
ностью 1200 курсов в год, которое 
планируется закончить в 2025 году.

Игорь Комаров отметил важ-
ность участия некоммерческих 

организаций в создании системы 
оказания комплексной помощи де-
тям с особенностями здоровья. Он 
порекомендовал использовать все 
возможности реализации социально 
значимых проектов на конкурсах 
Фонда президентских грантов и дру-
гих грантодающих организаций. 

– Со своей стороны мы будем 
поддерживать такие инициативы, – 
добавил полпред. 

Игорь Комаров и Дмитрий Махо-
нин также посетили новый корпус 
школы «Точка». С 1 февраля здесь 
начнется образовательный процесс. 
Новое здание рассчитано на 1050 
мест. Оно расположилось в микро-
районе Городские горки по улице 
Крупской, по соседству с уже суще-
ствующим зданием школы.

В корпусе оборудованы поме-
щения для химико-биологического, 
биоинженерного и физического 
практикумов с использованием 
цифровых лабораторий, а также 
универсальные трансформируе-
мые кабинеты. Также оборудован 
кабинет моделирования и прото-
типирования, две студии проекти-
рования, медиацентр, коворкинг, 
типография, библиотека, фотови-
деомастерская, современные каби-
неты трудов – столярная, кабине-
ты домоводства и швейного дела. 
Кроме того, здесь представлен 

Основные изменения в коллективный договор на «КАМЕ» внесены 
в пункты 8.2 и 8.3, а именно – был увеличен размер выплат матери-
альной помощи.

Генеральный директор компании «КАМА» Владимир Дружков 
подчеркнул:

– Коллективный договор – важнейший инструмент взаимодей-
ствия администрации предприятия и сотрудников. Работа проведена 
качественно, учтены предложения представителей трудового коллек-
тива. В том числе пересмотрен в большую сторону размер выплат по 
некоторым видам материальной помощи. Благодаря эффективному 
взаимодействию с профактивом наш коллективный договор стал еще  
лучше.

В свою очередь, председатель профсоюзного комитета «КАМА» 
Андрей Васильев отметил:

– Все льготы и гарантии действующего коллективного договора 
сохранены. Кроме этого, в большую сторону увеличился ряд выплат 
работникам. Очень важно все время отслеживать происходящие про-
цессы и давать свои предложения, даже если они поначалу кажутся 
нереальными. Диалог работодателя и профсоюза всегда дает положи-
тельные результаты.

Информация и фото ППО ООО «КАМА»

Пермьстат опубликовал сборник «Социально- 
экономическое положение Пермского края.  
Январь–ноябрь, 2023 год».

Индекс промышленного производства в ноябре 2023 
года в процентах по отношению к ноябрю 2022-го составил  
109 процентов. 

По основным видам экономической деятельности фиксиру-
ется рост объема отгруженных товаров собственного производ-
ства, выполненных работ и услуг собственными силами. Анало-
гично обстоят дела и в розничной торговле, общественном пи-
тании, где обороты увеличились; вырос и объем платных услуг  
населению.

В строительстве же, напротив, отмечено снижение ввода 
в действие жилых домов по сравнению с ноябрем–2022:  
74,2 процента. 

Индекс потребительских цен по сравнению с прошлогодним 
ноябрем составил 107,6 процента. 

Среднемесячная начисленная заработная плата одного 
работника (номинальная) в ноябре 2023 года зафиксирована 
на уровне 63 268,4 рубля, что составляет к соответствующему 
периоду 2022 года 118,6 процента. 

ресурсный класс для детей с осо-
бенностями здоровья, открытый об-
щественной организацией «Счастье  
жить». 

В рамках церемонии открытия 
школы Игорь Комаров поздравил 
ребят, их родителей и педагогов с 
этим событием. 

Дмитрий Махонин, в свою оче-
редь, поблагодарил педагогов за то, 
что они делятся своими знаниями, 
родителей за то, что учатся вместе 
со своими детьми и поддерживают 
их во всем.

– Отдельно выражаю слова бла-
годарности строителям за выполне-
ние всех обязательств, – обозначил 
губернатор. 

В последние годы в регионе уде-
ляется много внимания строитель-
ству и обновлению социальной ин-
фраструктуры. В течение последних 
10 лет возведено 325 соцобъектов. 
В прошлом году были построены 11 
медицинских и 17 образовательных 
учреждений в разных муниципали-
тетах Прикамья.

По итогам визита Игорь Комаров 
высоко оценил работу региона по 
развитию социальной инфраструк-
туры, а также по вовлечению в эту 
деятельность социально ориентиро-
ванных НКО. 

www.permkrai.ru

Индекс потребительских цен и тарифов на все 
товары и услуги в Приволжском федеральном 
округе за декабрь 2023 года по отношению к 
декабрю предыдущего года составил 107,2 про-
цента, в целом по России – 107,4. 
Об этом сообщает Пермьстат. Более всего в регионах ПФО 

подорожали услуги.
В Пермском крае этот показатель составил 107,74 про-

цента. Индекс цен на продовольственные товары – 107,46, 
непродовольственные – 107,36, услуги – 108,61 процен-
та. Самый высокий индекс потребительских цен отмечен  
в Республике Марий Эл – 108,92 процента, самый низкий 
в Мордовии – 105,73 процента. Прикамье в этом рейтинге 
находится на третьем месте после Кировской области с ее 
показателем 108,08 процента.

При этом в Пермском крае самый дорогой хлеб и другие 
изделия из пшеничной муки – 89,29 рубля за килограмм. 
Далеко позади оставило Прикамье своих соседей и с ценой 
на подсолнечное масло – 133,57 рубля за килограмм. Самые 
дешевые масло и хлеб опять же в Мордовии – 112,75 рубля 
и 72,11 рубля соответственно.

За дешевым бензином нужно ехать в Пензенскую область – 
литр 95-го там стоит 59,99 рубля. Однако 92-й в Пензе самый 
дорогой – 70,05 рубля. При этом статистика приводит такие 
данные по Пермскому краю: 65,43 рубля за литр 92-го и 78,95 
за то же количество 95-го.

Пермьстат сообщил об изменениях цен в ос-
новных секторах экономики Пермского края в 
декабре 2023 года.

Так, в декабре 2023 года по сравнению с предыдущим 
месяцем индекс потребительских цен на товары и услуги 
составил 100,8 процента, индекс цен производителей про-
мышленных товаров – 91,9, сельскохозяйственной продукции 
– 108,6 процента.

Цены в декабре 2023 года по отношению к декабрю 
2022 года демонстрируют убедительный прирост. Индекс 
потребительских цен на товары и услуги зафиксирован 
на уровне 107,74 процента, производителей промышлен-
ных товаров – 112,2, сельскохозяйственной продукции –  
117,5 процента.

Оценка – высокая

В сторону 
увеличения
На «КАМЕ» заключен коллективный договор  

на период с 2024 по 2026 годы

Владимир Дружков и Андрей Васильев подписывают  
коллективный договор

nnn СТАТИСТИКА  nnn

Где жизнь дешевле 

Что происходит  
с ценами 

Меньше работников, 
меньше безработных 

При этом среднесписочная численность работаю-
щих уменьшилась до 716,5 тыс. человек, что выражается  
в 98,4 процента по отношению к ноябрю–2022. 

Снижается и численность официально зарегистриро-
ванных безработных. В ноябре прошлого года этот пока-
затель составил 66,1 процента по отношению к ноябрю  
2022-го. 

«ПК»
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nnn ЛУЧШИЕ nnn

nnn КООРДИНАЦИОННЫЙ СОВЕТ: ПУЛЬС ЖИЗНИ nnn

Состоялось первое в наступившем 
году заседание координационного 
совета организаций профсоюзов 
Соликамского городского округа 
(СГО).
На заседании были подведены итоги ра-

боты координационного совета за 2023 год. 
С информацией по этому вопросу выступила 
председатель Зоя Казанцева. Она отметила, 
что все профсоюзные мероприятия, запла-
нированные на прошедший год, в основном 
выполнены. Главные из них – это первомай-
ские праздники, Всемирный день действий 
«За достойный труд!», День профсоюзного 
активиста в Пермском крае и другие. 

На постоянном контроле коордсовета и 
первичных профсоюзных организаций нахо-
дится рост профсоюзных рядов, учеба профак-
тива. Активно проявляют себя представители 
профсоюзов в составе трехсторонней комис-
сии по регулированию социально-трудовых 
отношений в округе. В частности, рассматри-
вались вопросы о помощи участникам СВО и 
их семьям, состоянии сферы здравоохранения 
и обеспечении ее кадрами, о профилактике 
инфекционных заболеваний и травматизма 

на предприятиях и в организациях, о мерах 
по развитию сельскохозяйственной отрасли, 
о состоянии молодежной политики, об итогах 
летней детской оздоровительной кампании, о 
социальном партнерстве, борьбе с «серыми» 
зарплатами и другие. По многим вопросам 
при этом налажено тесное взаимодействие 
с прокуратурой, центром занятости, полици-
ей и другими надзорными и федеральными 
органами. 

Профсоюзные активисты СГО входят в 
состав различных общественных организа-
ций и принимают участие в проводимых ими 
мероприятиях и акциях. Так, в состав совета 
общественности округа входят шесть предста-
вителей профсоюзов, в том числе пять членов 
коордсовета (всего в совет общественности 
избран 31 человек). Все они активно работали 
в ушедшем году в составе временных рабочих 
групп по изучению проблемных вопросов в 

жизни населения округа. Все предложения, 
высказанные рабочими группами по различ-
ным вопросам (борьба с преступностью и 
наркоманией в молодежной среде, привле-
чение и закрепление кадров в учреждениях 
здравоохранения, образования, культуры и 
спорта), доведены до администрации окру-
га, органов правопорядка, других властных 
структур. А значит, есть уверенность, что мно-
гие проблемы совместными усилиями будут  
решены.

Члены коордсовета обсудили проект 
плана работы на текущий год, внесли свои 
предложения и замечания. В феврале со-
стоится и первое заседание трехсторонней 
комиссии округа, где будет утверждаться план 
работы на 2024 год в соответствии с уже 
принятым планом краевой трехсторонней 
комиссии. В него предложено включить в 
первую очередь вопросы защиты трудовых 
прав работников, исполнения коллектив-
ных договоров, охраны труда, индексации  
зарплат. 

Николай ГУЩИН
Фото автора 

Соликамск

конечно, погоды не сделает. Работаем 
вместе с членами цехового комитета.

В этом году в нем девять человек. 
Наталья Думчева отвечает за социаль-
ные программы и работу с ветеранами. 
А еще она рисует плакаты, почти ка-
ждую неделю выпускаются стенгазеты 
– в них итоги соревнований, отчеты о 
путешествиях и других событиях в цехе.

Александр Корниенко отвечает 
за охрану труда. Дина Фархутдинова, 
неоднократный призер заводских ху-
дожественных фестивалей, возглавляет 
культмассовый сектор.

За спорт в цехе отвечает Максим 
Усманов, работник участка магниевого 
литья. Ему помогает Роберт Чазов. Ко-
манда успешно выступает в заводской 
спартакиаде, побеждает в спортивных 
видах зимних и летних праздников, 
так что победных трофеев в 12-м цехе 
немало. Для кубков и медалей в кори-
доре как раз восстановили большую 
витрину, сделали подсветку. Сразу  
появилось место для красивых фото-
графий и повод для гордости: ведь 
честь цеха – это не пустой звук. И про-

изводству такая активность не мешает, а только помогает. По-
тому все начинания профсоюзной организации поддерживает 
начальник цеха Андрей Меркушев, сам член профсоюза. Так 
что в этом плане администрация цеха и профсоюз – на одной  
волне.

В 2022 году Алексей Шарапов отметил 30-летний юбилей 
трудовой деятельности на предприятии АО «ОДК-ПМ». За 
время работы заслужил немало положительных отзывов и 
наград от вышестоящего руководства за организаторскую 
и производственную деятельность, пользуется авторитетом 
в коллективе, уважением и доверием членов профсоюза 
цеха. Благодаря прекрасным организаторским способностям 
Шарапов отлично справляется со своими обязанностями, 
принимает самое активное участие в организации культур-
но-массовых, спортивных мероприятий как цехового, так и 
заводского масштаба. 

Неоднократно Алексей Рудольфович становился побе-
дителем смотра-конкурса на звание «Лучший профсоюзный 
лидер» среди цеховых профсоюзных организаций ППОО 
«Пермские моторы» Профавиа. А в ноябре прошлого года 
в День профсоюзного активиста в Пермском крае на сцене 
Дворца культуры имени Солдатова ему вручен нагрудный знак 
«Лучший профсоюзный активист Пермского края». 

Значит, профсоюзная организация цеха № 12 обязательно 
станет еще многочисленнее и сплоченнее. С таким профсо-
юзным лидером это обязательно получится!

Елена КЕРЖЕНЦЕВА 
Фото автора

Модельщиком по дереву Шарапов проработал до 2012 года, 
имел самый высокий разряд. А затем ему предложили стать 
мастером и через некоторое время – возглавить этот участок. 
Сейчас на участке 60 человек, в былые времена доходило  
и до 80. 

– Насколько трудным был этот переход? 
– Поначалу было тяжело, – признается Алексей Рудоль-

фович. – По сути, это другая специальность. Больше ответ-
ственности, больше нужно работать головой. До многих вещей 
приходилось доходить самостоятельно. Но коллектив у нас 
хороший, дружный. Понимаем друг друга с полуслова.

Рабочий день начальника участка расписан по минутам. 
Чтобы все успеть, необходимы системный подход, четкое пла-
нирование, умение расставлять приоритеты. Тем удивительнее 
тот факт, что пару лет назад Шарапов взвалил на себя еще и 
непростые обязанности предцехкома. Сначала вроде временно. 
А затем уже на конференции его официально избрали на два 
года. Там-то и прозвучало пожелание 
начальника цеха поработать над ро-
стом профсоюзного членства.

Вообще-то стало уже привычным, 
что председателями цехкомов чаще 
становятся женщины. И это кажется 
вполне логичным: помощь, сочувствие 
– это так по-женски. Иногда бывает 
нужно просто поговорить по душам.  
А кто еще выслушает так, как женщина?

– Вот тут не соглашусь, – говорит 
Алексей Шарапов. – Мужчина тоже 
может выслушать, понять и помочь.

– Часто к вам обращаются за по-
мощью?

– Случается. Проблемы больше 
производственные. Например, после 
очередной спецоценки с части работ-
ников сняли вредность, хотя никаких 
улучшающих работ на этом участке 
не производилось. В колдоговоре мы 
нашли пункт о том, что в таких усло-
виях класс вредности не снижается. 
Доказали. Восстановили льготы почти 
20 работникам.

К профсоюзной работе Шарапов 
подходит так же системно и четко, как 
и к обязанностям начальника участ-
ка. В профсоюзе он еще с тех времен, 
когда работал модельщиком. В 2007 
году тогдашний предцехкома Федор 
Гусманов привлек его к работе в цехкоме. Алексей Шарапов 
возглавил производственный сектор, принимал активное 
участие в устранении несоответствий в охране труда и произ-
водственной безопасности, проведении СОУТ, работе техни-
ческих советов как производственных участков, так и всего  
цеха № 12.

Соответствуя своему назначению

Активность помогает производству
Окончание. Начало на стр. 1

Уже тогда Шарапов понял главное: профсоюзная работа – 
это работа коллективная. Этому правилу он следует и сейчас.

– На участке у нас мастера молодцы, – говорит Шарапов, 
– умеют самостоятельно решать многие производственные во-
просы. А потому я могу несколько часов посвятить обществен-
ной работе. Но один человек, да еще в таком большом цехе, 

С командой цеха на зимнем празднике «Пермских моторов» 

Алексей Шарапов 
на конференции 

Профавиа

Победа  
в волейболе
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профдвижение

25 января исполнилось 35 лет 
со дня выхода первого номера 
газеты «Профсоюзный курьер». 
Редакция благодарна всем  
друзьям «ПК», всем, кто по-
здравил редакцию с этой датой 
и пожелал совместных успехов. 

Уважаемая редакция газеты  
«Профсоюзный курьер»!
От имени Пермской краевой 
организации профсоюза  

работников агропромышленного 
комплекса Российской  

Федерации и от себя лично  
примите искренние  

поздравления с юбилеем!
Вот уже три с половиной десятилетия 

вы профессионально освещаете события 
профсоюзной жизни Прикамья, повышаете 
информированность членов профсоюза 
и трудовых коллективов, создаете поло-
жительный имидж профсоюзным орга-
низациям и активистам. С каждым годом 
увеличивается доступность предлагаемой 
«Профсоюзным курьером» информации: 
появилась электронная версия газеты, 
развиваются группы в мессенджерах, со-
циальных сетях, которые стали площад-
кой для открытого и широкого общения 
лидеров, профсоюзных активистов и чле-
нов профсоюза края, растет актуальность 
и своевременность публикаций. Тем не 
менее бумажная версия газеты остает-
ся читаемой и востребованной зрелой  
профсоюзной общественностью.

Для сохранения и увеличения проф- 
союзного членства информирование о 
работе профсоюзных органов является 
важнейшей составляющей мотивационной 
деятельности. И роль информационного 
издания – в череде профсоюзных событий 
обратить внимание и осветить именно те, 
которые полнее всего отражают пози-
цию профсоюзов, рассказать о тех, кто 
в авангарде событий, с кем хочется идти 
в попутном профсоюзном направлении.  
И у вас это получается! 

А также получается рассказывать  
о простых людях, тружениках сельско-
хозяйственной отрасли, где труд такой 
нужный и важный, об их любви к земле, 
об их судьбах. Ведь те, кто живет на селе, 
зачастую сталкиваются с немалыми труд-
ностями и проблемами. Между тем благо-
даря им наш Пермский край, да и Россия 
в целом, становится мощной аграрной 
державой. Важно, что газета пишет и о 
конструктивном диалоге, реальных делах 
сторон социального партнерства агропро-
мышленного комплекса Пермского края. 

Дорогие друзья! В день юбилея от всей 
души желаем вам думающей читательской 
аудитории, журналистских идей, творче-
ских находок, профессиональных успехов 
в намеченных планах! Мира, добра и про-
цветания вам и вашим близким!

Владимир ШАЛАЕВ, 
председатель Пермской  

краевой организации 
профсоюза работников АПК РФ

 Ей нравится все, чем приходится зани-
маться, просто иногда жалеет, что в сутках 
только 24 часа.

ДОЛГИЙ ПУТЬ В БИБЛИОТЕКУ
Ольга родилась в Кунгурском районе, в 

деревне, которая вплотную примыкает к го-
роду. Поэтому училась в городских школах 
– общеобразовательной и музыкальной. Затем 
было Кунгурское педагогическое училище, 
отделение «учитель начальных классов». Ка-
залось бы, профессия выбрана, жизненный 
путь ясен. Однако все оказалось не так просто 
– на дворе были 90-е.

Сейчас, когда образование переживает 
острый кадровый голод, сложно представить, 
что еще 20–25 лет назад устроиться в шко-
лу было очень непросто. Ольга, дипломиро-
ванный молодой специалист, начала свою 
трудовую деятельность с поиска работы, а, 
по сути, поиска себя и своего места в жиз-
ни. Первые места работы – как проба пера.  
В школе № 1 была музыкальным работником, 
потом продавцом в магазине, в ДК машзавода 
– организатором. Окончила курсы ритмики 
и преподавала детям навыки движения под 
музыку. Освоила профессию парикмахера 
– поработать не пришлось, но до сих пор 
стрижет всю свою семью. 

За годы поисков Ольга вышла замуж и 
родила двоих детей. Но профессию не забы-
ла – поступила на филологический факультет 
Пермского педуниверситета, училась в группе, 
которая работала в Кунгурском педучилище. 
И тут, как это часто бывает, случайно, судьба 
привела ее в Кунгурский автотранспортный 
колледж, в библиотеку. Через год, в 2012 году, 
Ольга Вешнякова,  уже опытный специалист 
книжных дел, перешла на работу в гимназию 
№ 16 на должность педагога-библиотекаря.

БИБЛИОТЕКА – АПТЕКА ДЛЯ ДУШИ
Должность педагог-библиотекарь  поя-

вилась в российских школах относительно 
недавно – в 2011 году. В его обязанности 
входит не только приучение детей к чтению, 
но и их просвещение, и обучение азам инфор-
мационной грамотности. А еще библиотекарь 
воспитывает, учит сострадать и сопережи-
вать… Казалось бы, где учитель-филолог и где 
– библиотекарь? Но Ольга Игоревна уверена, 
что в этой профессии все ее знания литера-
туры и педагогики полезны и востребованы. 

–  Мне моя работа очень интересна! Ни 
для кого ведь не секрет, что дети теперь мало 
читают, не знают писателей, их произведений. 
Вместо книг – гаджеты, поэтому я вижу свою 
задачу в том, чтобы приобщить детей к чте-
нию, к книгам, которые являются не только 
источником и учителем русского языка, но 

и дают им бесценные уроки 
жизни. 

За этой благородной це-
лью – беспрерывная и трудо-
емкая работа. Библиотечный 
фонд в гимназии составляет 
больше двадцати пяти тысяч 
томов. Из них двадцать четыре 
тысячи – учебники. С ними, 
бывает, возникают пробле-
мы. А когда нужные книги 
отсутствуют, выход очевиден: 
учителя сами ищут материалы, 
презентации, готовятся до глу-
бокой ночи. Нагрузки растут. 
Про учительскую загруженность Ольга Игорев-
на знает не понаслышке. Она сама совмещает 
должность педагога-библиотекаря с классным 
руководством, ведет социальные сети, являет-
ся внештатным фотокорреспондентом… 

Приходится, как и всем, работать по выход-
ным и вечерами. И, тем не менее, когда в 2020 
году Ольгу Игоревну Вешнякову коллектив 
гимназии избрал председателем первичной 
профсоюзной организации, она взялась за 
общественную работу со всем присущим ей 
энтузиазмом.

ПРОФСОЮЗ – ЭТО ДРУГАЯ ЖИЗНЬ
При организации профсоюзной работы 

Ольга Вешнякова всегда исходит из того, что 
работа работой, но есть еще и другие жиз-
ненные ценности. Любое мероприятие, будь 
то спортивные соревнования или поездка 
в театр, это разгрузка. И тут, как уверяет 
профлидер, профсоюз тянет за собой весь 
коллектив. Но это сейчас. А поначалу, при-
знается Ольга Игоревна, она не знала, что 
это за работа, не представляла ее объем. 
Потихоньку вникла. Хорошо, что рядом были 
и остаются  хорошие помощники и наставники 
– прежде всего, учитель начальных классов 
Лариса Ивановна Дульцева и социальный 
педагог Галина Викторовна Цепилова, быв-
ший профлидер. Три года назад, когда Ольга 
Вешнякова возглавила профорганизацию, в 
ней  насчитывалось 13 человек. Сейчас  41 
сотрудник из 95 являются членами профсою-
за. Сработал заразительный пример общих дел  
и мероприятий. 

– Народ, глядя на нас, стал подтягиваться! 
– рассказывает Ольга Игоревна. – Лыжные 
гонки, плавание, интеллектуальные игры, все 
наши традиционные праздники…  За все 
отвечает профсоюз. Или, например, в этом 
году «Веселые старты». Учителя – они же все 
занятые, им некогда, а тут все подтянулись, 
собрались, подготовились  и просто отлично 
выступили. Такой кураж был! В результате  
у нас третье место! Дальше – больше: команда 

преподавателей  впервые за всю историю гим-
назии приняла участие в окружной  осенней 
эстафете. Для меня это радость – видеть своих 
коллег веселыми, общительными, увлеченны-
ми людьми!  Этим летом  многие приехали 
на турслет просто для того, чтобы побыть на 
природе, пообщаться, попеть песни, где-то 
полазать, попрыгать, поскакать. Это совсем 
другая жизнь, и люди в ней другие! 

Ольга Вешнякова из тех ярких, эмоцио-
нальных личностей, к которым тянутся люди, 
за которыми они идут. Кроме увлечения про-
фессией и общественной работой в ней есть 
еще и творческая жилка – Ольга Игоревна 
много и увлеченно занимается фотографией 
и пишет стихи. В числе прочего – о профсо-
юзной жизни:

Нам не скучно с профсоюзом.
Он ведет вперед нас всех!
Нашу дружную команду
Непременно ждет успех!

 – Ольга Игоревна на удивление энер-
гичный человек, – делится своим мнением 
профсоюзный лидер кунгурских учителей Та-
тьяна Поскина. – Она успевает делать просто 
немыслимое количество дел. При этом сету-
ет, что ничего не успевает. Она увлеченный 
человек, коммуникабельный. Очень любит 
путешествовать сама и тянет за собой и свой 
класс, и коллег. И рост профсоюзного членства 
в гимназии № 16 – это, безусловно, ее заслуга. 
Ольга Игоревна – просто незаменимый чело-
век для школьного коллектива и для всего 
нашего профсоюза.

И закономерно, что минувшей осенью 
Ольга Вешнякова была удостоена нагрудного 
знака «Лучший профсоюзный активист Перм-
ского края». 

Евгения БЕРКЛУНД
Фото из личного архива  

О. Вешняковой
Кунгур

nnn ЛУЧШИЕ nnn

С днем рождения,  
«Профкурьер»!

Главное – все успеть
Ольга ВЕШНЯКОВА, педагог-библиотекарь и председатель первичной профсо-
юзной организации Кунгурской гимназии № 16, все свои многочисленные 
обязанности выполняет с полной самоотдачей  и даже азартом.
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nnn ОФИЦИАЛЬНО nnn

В российских профсоюзах, объ-
единяющих 19,7 млн человек,  
60 процентов – женщины. 
В структуре профактива женщины составляют: 

среди председателей территориальных организаций 
профсоюзов – 52 процента, председателей первич-
ных профсоюзных организаций (далее – ППО) – 78, 
а в малочисленных организациях – до 80 процентов, 
среди членов профсоюзных комитетов – 73, среди 
профгрупоргов – 72 процента.

В членских организациях ФНПР сегодня накоп- 
лен серьезный опыт по защите социально-эконо-
мических интересов женщин, в том числе через 
положения коллективных договоров и соглашений, 
решение вопросов охраны труда, разъяснительную 
работу в коллективах о трудовых правах, консуль-
тации правовых инспекций труда. Осуществляя эту 
работу, членские организации ФНПР фактически 
занимаются реализацией Национальной стратегии 
действий в интересах женщин, в разработке ко-
торой ФНПР принимала участие. Успешный опыт 
работы ряда женских комиссий и советов членских 
организаций Федерации доказывает эффективность 
данного института как инструмента вовлечения 
женщин с активной гражданской позицией в проф- 
союзную работу.

ФНПР, в соответствии с решениями X съезда, 
приступила к работе по координации деятельности 
женских советов. Первый Всероссийский форум 
трудящихся женщин состоялся в Москве в сентябре 
2023 года. Форум собрал более 100 профактиви-
сток и стал площадкой для обсуждения актуаль-
ных вопросов, связанных с женским движением 
в профсоюзах. Ключевыми темами форума стали: 
реализация положений Национальной стратегии 
действий в интересах женщин на 2023–2030 годы, 
обмен накопленным у женсоветов опытом работы, 
результаты социологического исследования со-
блюдения трудовых прав российских женщин. 
Участницы форума высказали свою готовность 
участвовать в решении обозначенных проблем. 
В работе форума принял участие председатель  
ФНПР М. В. Шмаков.

Рассмотрев опыт работы ФНПР и ее членских 
организаций по защите социально-экономических 
прав трудящихся женщин, Исполнительный комитет 
ФНПР постановляет:

1. Информацию о работе ФНПР и ее членских 
организаций по защите социально-экономических 
прав трудящихся женщин (прилагается), принять к 
сведению.

2. Членским организациям ФНПР:
2.1. Активизировать работу по созданию жен-

ских советов и комиссий на всех уровнях профсо-
юзной структуры как эффективного инструмента по 
мотивации профсоюзного членства среди женщин, 
определить в структуре аппаратов ответственных за 
данное направление работы.

2.2. Добиваться включения в региональные 
трехсторонние соглашения вопросов, касающихся 
соблюдения социально-экономических прав жен-
щин, предоставления им дополнительных льгот и 
гарантий, направленных на укрепление института 
семьи.

2.3. Рекомендовать включение в коллективные 
договоры предприятий и организаций дополнитель-
ных гарантий для лиц, имеющих детей.

2.4. Осуществлять постоянный контроль за ре-
ализацией региональных программ поддержки 
занятости в отношении женщин.

2.5. Осуществлять постоянный контроль за со-
блюдением условий охраны труда и социально-эко-
номических интересов трудящихся женщин.

2.6. Использовать в практической работе ма-
териалы информационного сборника «Женщины 
в профсоюзах: документы, социология, практика», 
опубликованного на сайте ФНПР, а также матери-
алы, размещенные на сайте постоянной комиссии 
Генерального Совета ФНПР по защите социально- 
экономических прав трудящихся женщин https://
gender.fnpr.ru/.

3. Организовать и провести Всероссийский фо-
рум трудящихся женщин в 2024 году.

4. Контроль за исполнением настоящего поста-
новления возложить на заместителя председателя 
ФНПР Шершукова А. В.

www.fnpr.ru

Полезные документы для работы по защите социально-экономических прав трудящихся женщин 

Женщины в профсоюзах

Информация https://gender.fnpr.ru/

«О работе по защите  
социально-экономических прав  
трудящихся женщин в ФНПР  
и ее членских организациях»
Из постановления Исполкома ФНПР от 20.12.2023 № 12-9
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nnn ЛЮДИ ТРУДА nnn

nnn ПРИЗНАНИЕ nnn

Такая грамота вручается за верность  
профсоюзу, а Сергей Алексеевич состоит в нем 
уже более 50 лет – с тех пор, как поступил 
учиться в Пермский государственный меди-
цинский институт. Родился он в 1954 году в 
городе Севастополе, куда направили на службу 
его отца, Алексея Андреевича, окончившего 
Молотовское авиационно-техническое учи-
лище. К сожалению, отца, которому было 
всего-то 29 лет, не стало в 1957 году. 

Вернувшись в Пермь с мамой Антониной 
Васильевной, Сергей учился в Пермской шко-
ле № 112, директором которой в то время был 
замечательный человек и педагог Петр Бори-
сович Коловарский (впоследствии он стал 
руководителем Пермского хореографического 
училища). И вот ведь как затейливо порой 
скручиваются, переплетаются спирали жизни: 
они соединили нашего героя с выпускницей 
именно этого учебного заведения! 

С юной грациозной Верочкой они позна-
комились в 1978 году морозным днем, накану-
не Нового года. Надо сказать, в ту пору многие 
молодые люди стремились познакомиться с 
пермскими девушками-балеринами: они ка-
зались им самыми прекрасными, неземными, 
волшебными созданиями. Вначале увидел 
ее на сцене, потом был тот незабываемый 
морозный день. С тех пор они не расстаются. 

Вера Коренева много лет танцевала на 
сцене Пермского театра оперы и балета, так 
же, как и их дочь Елена. А сейчас обе препо-
дают в Пермском хореографическом училище. 
Такие вот счастливые фуэте судьбы, говоря на 
языке хореографии.

В школе его больше всего интересовали 
такие предметы, как биология и химия, и к 

Общественный совет по 
здравоохранению Кунгур-
ского округа наградил побе-
дителей V рождественского 
конкурса «Ангелы милосер-
дия». 
Конкурс традиционно проводит-

ся среди медицинских работников 
всех учреждений здравоохранения, 
которые находятся на территории 
муниципалитета. Победителей вы-
бирают пациенты. Всего в ходе 
голосования были названы имена 
67 медицинских работников, боль-
шинство из которых – сотрудники 
Кунгурской больницы. 55 медиков 
работают в городских отделениях, 
12 – в сельских. В списке претен-
дентов на победу были 36 врачей, 
16 фельдшеров и 15 медицинских 
сестер.

По итогам голосования пациен-
тов победителями были признаны: 
врач-рентгенолог Антон Андронов, 
врач-реаниматолог-анестезиолог 
Владислав Козлов, врач-педиатр 
Сергинской поликлиники Юлия Ха-
рисова, участковый врач-терапевт 
Ольга Петелина и фельдшер дет-
ской поликлиники Оксана Цветова. 
Все – сотрудники Кунгурской боль-
ницы. Лауреаты конкурса 2023 года 
получили традиционные награды 
– дипломы и памятные медали от 
общественного совета по здравоох-
ранению. От имени партнера конкур-
са Почетного гражданина Кунгура, 
почетного попечителя Кунгурской 
больницы Татьяны Высоцкой цен-
ные подарки победителям со слова-
ми поздравления и наилучших поже-
ланий передала представительница 
семьи Высоцких, член обществен-
ного совета Валентина Высоцкая. 

окончанию школы он уже точно знал, что пой-
дет в медицину. Немалую роль сыграла в этом 
младшая сестра его мамы – врач-рентгенолог 
Екатерина Васильевна Волкова, которая 
руководила рентгенологическим отделением 
Пермского госпиталя инвалидов войны и ко-
торая в свое время также окончила Пермский 
мединститут.

После окончания вуза в 1979 году Сер-
гей Коренев некоторое время работал в 
должности заведующего отделом интерна-
туры при учебной части ПГМИ, потом с 1981  
по 1997 год трудился на кафедре судебной 
медицины, прошел подготовку в клинической 
ординатуре по специальности «судебно-ме-
дицинская экспертиза». В 1985-м поступил 
в заочную аспирантуру на кафедру судебной 
медицины Московского государственного 
медицинского института имени Н. И. Пиро-
гова. Занимался научной деятельностью под 
руководством широко известного профессора 
Виталия Крюкова. 

Можно долго перечислять ступени про-
фессионального роста, однако всегда хочется 
узнать, с чем конкретно бывает связан выбор 
направления, в котором человеку хочется 
расти. Такой вопрос я задала и Сергею Алек-
сеевичу:

– Еще во время учебы в институте я по-
знакомился с Борисом Семеновичем Касат-
киным, который был заведующим кафедрой 
судебной медицины, научным консультантом 
и сотрудником отдела сложных экспертиз 
Пермского областного бюро судебно-меди-
цинской экспертизы. Фронтовик, интерес-
нейший человек! Именно тогда я понял, что 
тоже хочу заниматься судебной медициной. 

Кстати, однажды Борис Семенович представил 
мне литографический портрет неизвестного 
молодого человека, обнаруженный в фон-
де библиотеки Тартуского государственно-
го университета с подписью «Пирогов?» и 
предложил установить его принадлежность. 
Было проведено специальное экспертное ис-
следование этого портрета, в результате чего 
установлено, что на портрете действительно 
изображен великий русский хирург Николай 
Иванович Пирогов в период 1828–1829 годов, 
когда он находился на усовершенствовании в 
профессорском институте в г. Дерпт (Тарту). 
Правда, автора литографии установить не уда-
лось. Результаты этой работы были доложены 
на XIX Пироговских чтениях, проходивших в 
Перми в 1975 году. Вот так Борис Семенович, 

став моим учителем, сыграл определяю-
щую роль в моей судьбе.

В штате Краевого бюро судебно-ме-
дицинской экспертизы и патолого-ана-
томических исследований Сергей Алек-
сеевич работает с 1997 года. В 2020 году 
стал лауреатом VIII краевого конкурса 
«Врач года» и получил свидетельство 
«Лучший врач-эксперт». В профсоюзе 
работников здравоохранения – более 
50 лет (с сентября 1972 года) и никогда 
не выходил из него. Говорит, что сейчас 
не так много общественных организаций, 
которые бы защищали права работников, 
объединяли их. 

Сергей Алексеевич с удовольствием 
вспоминает студенческие годы:

– Мы тогда создали вокально-инстру-
ментальный ансамбль, который вначале 
назывался «Грезы», потом «Альтаир». 
Музыкальные инструменты нам приобрел 
профсоюз. Мы неоднократно принимали 
участие в «Студенческой весне», ездили 
с концертами по области. Я играл на 
ударной установке. В спортивных ме-
роприятиях тоже участвовал, увлекал-

ся настольным теннисом, футболом, играл  
в баскетбол. Это было замечательное время! 
Но и сейчас мне интересны профсоюзные 
дела, по мере возможности принимаю участие 
в спортивных и общественных мероприятиях. 
Благодарю крайком за награду! 

Из увлечений Сергея Алексеевича Коре-
нева – скандинавская (северная) ходьба, он 
неоднократный участник соревнований по 
этому виду спорта. И, конечно, театр. Он не-
плохо разбирается в балете, что совершенно 
естественно. С женой и дочерью часто бывает 
в Пермском театре оперы и балета. Это помо-
гает ему отвлечься от рутинной работы и вос-
становить силы после напряженных будней. 

Ирина СМИРНОВА 

Счастливые фуэте судьбы
Почетной грамотой Пермской краевой организации профсоюза работников 
здравоохранения РФ награжден заведующий отделением сложных экспертиз 
Пермского краевого бюро судебно-медицинской экспертизы и патолого-ана-
томических исследований Сергей КОРЕНЕВ. 

«Сокровища вы наши»
Традиционно были и по-

дарки от профсоюзной ор-
ганизации. Член профкома 
Кунгурской больницы Марина 
Колыванова вручив серти-
фикаты одного из кунгурских 
магазинов, тепло поздравила 
победителей.

Присоединился к общим 
поздравлениям и главный 
врач Кунгурской больницы.

– Я точно знаю, что в ны-
нешней пятерке победителей 
– очень достойные люди, вы-
сококлассные специалисты, 
– сказал Вадим Кириллов. 
– Каждый достоин победы. 

Общественники отметили, 
что в этом году при голосо-
вании впервые было много 
СМС-сообщений, в которых 
пациенты не просто называли имена 
медицинских работников, но и пи-
сали в их адрес добрые слова. Так, 
например, Юлии Харисовой было по-
священо целое стихотворение, кото-
рое заканчивается такими строками:

«Спасибо» хочется сказать  
        от сердца,

Сокровище вы наше –  
        это факт!!!

«Спасибо» говорим мы  
        с дочкой,

Что вы – такой вот ангел –  
        есть у нас!

 И, конечно, нельзя было не 
согласиться с автором еще одного 
сообщения: «…Наградите, пожалуй-

ста, всех людей, причастных к меди-
цине, они этого заслужили! Низкий 
им поклон за лечение и спасение 
жизней!». 

Чем знамениты победители ны-
нешнего конкурса? 

Владислав Козлов, врач-реани-
матолог-анестезиолог отделения 
реанимации Кунгурской больницы. 
Стаж работы в здравоохранении 
27 лет. Специалист высшей катего-
рии. В 2023 году Владислав Козлов 
был первым доктором Кунгурской 
больницы, освоившим метод искус-
ственной детоксикации организ-
ма – то, что более известно как 
искусственная почка. Новшество 
открыло дополнительные возможно-

сти в лечении пациентов и вывело 
медицинскую помощь в Кунгурской 
больнице на новый уровень. 

Антон Андронов, врач-рентге-
нолог поликлиники № 2 Кунгурской 
больницы. Он из медицинской се-
мьи. Выбрав специальность в мед- 
университете, овладел всеми тонко-
стями работы с компьютерным томо-
графом. Самый молодой победитель 
и первый молодой специалист в пя-
тилетней истории конкурса «Ангелы 
милосердия».

Юлия Харисова, участковый 
врач-педиатр Сергинского отделе-
ния Кунгурской больницы. Работает 
в этой должности с 2018 года. Об 
успешной работе молодого педиатра 

говорят не только восторженные 
отзывы родителей ее пациентов, но 
и результаты работы – на участке 
доктора Харисовой нет младенче-
ской смертности, высокий уровень 
профилактической вакцинации и 
хорошие показатели здоровья детей. 

Ольга Петелина, участковый 
врач-терапевт поликлиники № 1 
Кунгурской больницы. Стаж работы 
в здравоохранении больше 30 лет. 
Ольга Павловна – опытный, грамот-
ный, высококвалифицированный 
специалист. Во время голосования 
особенно активно Ольгу Петелину 
поддерживали мамы детей-инва-
лидов.

Оксана Цветова, фельдшер 
отделения организации медицин-
ской помощи несовершеннолетним 
в образовательных организациях 
детской поликлиники Кунгурской 
больницы. Работает в этой должно-
сти больше 20 лет. Большую часть 
своей профессиональной жизни Ок-
сана Цветова посвятила детям – она 
фельдшер медицинского кабинета в 
гимназии № 16. Ее любят ученики, 
уважают родители и педагоги и вы-
соко ценят коллеги. 

Рождественский конкурс «Анге-
лы милосердия» проводится обще-
ственным советом по здравоохране-
нию при поддержке администрации 
Кунгурской больницы с 2019 года. 
За пять лет почетного звания были 
удостоены 26 человек. 

Евгения БЕРКЛУНД
Кунгур 
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Сотрудники и ветераны изоля-
тора гордятся богатой историей, 
огромным опытом работы и главное 
– своим коллективом.

На торжественное собрание 
были приглашены заместитель на-
чальника ГУФСИН Андрей Галлер, 
глава Ленинского района города 
Перми Александр Русанов, пред-
седатель объединенной профсоюз-
ной организации ГУФСИН Алексей  
Гебауэр, председатель ветеранской 
организации ГУФСИН Виталий Зло-
бин, настоятель храма часовни свя-
тителя Стефана Великопермского 
Сергей Дунин, сотрудники и вете-
раны учреждения, которые в разные 
годы проходили службу в следствен-
ном изоляторе.

В торжественной обстановке 
были зачитаны приказы о поощре-
нии заслуженных сотрудников, а за-
тем состоялась церемония принятия 
присяги молодыми сотрудниками.

изолятора и делились драгоценным 
опытом с молодыми сотрудниками.

Сегодня СИЗО-1 является цен-
тральным изолятором Перми и имеет 
историю, схожую с историей цело-
го города. Следственный изолятор 
не только насчитывает более чем 
двухвековую историю, но и являет-
ся объектом культурного наследия 
Пермского края. С этим пенитенци-
арным учреждением связано много 
интересных историй.

сам император Александр I. Во вре-
мя опроса заключенных государем 
все они настаивали на своей не-
виновности, и только один честно 
признался, что сидит за кражу. По-
думав, император заявил, что непра-
вильно содержать вместе правых и 
виноватых, и повелел освободить 
и отправить домой именно этого 
человека.

В 1882 году губернатором Перми 
стал А. Анастасьев, который оставил 
о себе память тем, что по его иници-
ативе началась усиленная посадка 
деревьев в городе. Пермское город-
ское общество при отъезде Анаста-
сьева 6 сентября 1884 года на за-
седании Пермской городской Думы 
вынесло постановление: площадь 
около тюрьмы засадить деревьями и 
сад назвать Анастасьевским. И уже 
15 сентября началось устройство 
сада. По достоверным сведениям, 
на его благоустройство городской 
глава П. Шавкунов пожертвовал 500 
рублей. Без этих денег сад еще дол-
го не был бы обустроен. Это место 
так полюбилось горожанам, что туда 
специально приходили для прогулок 
с детьми. Затем его назвали Детским 
садом. Но название не прижилось. 
После того, как в этот сад стали 
выводить для прогулок «декабри-
стов» (политических арестантов, в 
основном студентов и рабочих Мо-
товилихинского завода, участников 
пермского декабрьского восстания 
1883 года), его так и назвали – сад 
Декабристов. Это название сохра-
нилось до нашего времени.

Информация и фото  
объединенной профсоюзной 
организации ГУФСИН России  

по Пермскому краю

В Уфе прошли корпоративные интеллектуальные игры 
Объединенной двигателестроительной корпорации.
Команда «Заводская аномалия» АО ОДК «СТАР» заняла третье место. 

Даже малочисленным составом ребята смогли быстро обсуждать вопро-
сы, а главное – заносить правильные ответы в гаджет.

– По благоприятному сценарию, по итогам корпоративной игры в 
октябре, в которой мы тоже заняли третье место, нас отобрали в полу-
финал в Уфу, – рассказывает председатель молодежного совета АО ОДК 
«СТАР» Василина Бажина. – На игре все немного волновались, задача 
была поставлена немного другая, но мы же не ищем легких путей, идем 
напролом. 10 команд, три раунда по 10 вопросов, которые нам озвучи-
вает сам Максим Поташев. В начале третьего раунда мы вырвались на 
пятое место, а последние два раунда зашли просто на «ура». Безусловно, 
это большой успех для нашей команды!

Информация и фото ppo_star_inkar

В социальном кинозале 
Нытвы состоялось меро-
приятие из цикла «Мен-
тальное здоровье», направ-
ленное на профилактику 
эмоционального выгорания 
и популяризацию заботы о 
ментальном благополучии 
медицинских работников 
Нытвенской больницы.
Приглашенный эксперт – прак-

тикующий клинический психолог 
Мария Кытманова – рассказала 
участникам встречи, что такое эмо-
циональное выгорание, что к нему 
приводит, какие сигналы наш ор-
ганизм подает при эмоциональном 
истощении, к чему может это приве-
сти, если игнорировать сигналы ор-
ганизма, какими практиками можно 
воспользоваться, если накопилось 
эмоциональное напряжение, а когда 
уже стоит обратиться за помощью к 
специалистам.

За чашкой чая участники об-
суждали, что тревожит каждого из 
них, прошли специальный тест на 
выгорание и узнали свой системный 
индекс синдрома перегорания, «по-
гадали» на метафорических картах 
и подружились с «тараканчиками 

в своих головах». «Тараканчики» 
оказались разными: интересными, 
милыми, смешными, удивительными 
и очень неожиданными, но очень 
понравились всем участникам и вы-
звали море эмоций.

 – Предполагается, что мы про-
должим цикл ежеквартальных ме-
роприятий под единым названием 
«Ментальное здоровье». Зачастую 
медики устают именно эмоциональ-
но, психологически, что приводит к 
выгоранию и вытекающим из этого 
проблемам. Среди них могут быть 
ухудшение физического здоровья, 
способности общаться с окружаю-
щими людьми, в том числе и с самы-
ми близкими, снижение самооценки, 
повышение самокритичности и дру-
гое. Цель нашего проекта – объ-

яснить важность и психического 
здоровья, а не только физического, 
чтобы коллеги-медики смогли по-
заботиться о себе, о своем эмоци-
ональном благополучии в сложных 
условиях работы, – комментирует 
Марина Марамыгина, член проф- 
союзного комитета Нытвенской 
больницы и автор идеи проекта. –  
Хочется выразить слова благодар-
ности Марии Александровне Кыт-
мановой, эксперту встречи, и Еле-
не Александровне Солоницыной, 
председателю координационного 
совета организаций профсоюзов 
Нытвенского городского округа, за 
помощь в организации встречи.

Информация и фото ППО 
Нытвенской больницы 

С заботой о здоровье

«Бронза» из Уфы

Храня историю,  
гордясь традициями

В конце минувшего года в 
первичной профсоюзной 
организации следственно-
го изолятора № 1 ГУФСИН 
России по Пермскому краю 
отметили 240 лет со дня об-
разования учреждения.

Председатель объединенной 
профсоюзной организации ГУФСИН  
Алексей Гебауэр напомнил, что 
по итогам ежегодного смотра на 
лучшую первичную профсоюзную 
организацию по Пермскому край-
совпрофу за 2022 год ППО СИЗО-1 
стала победителем и была занесена 
на Доску почета профобъединения. 

Почетными грамотами Пермской 
краевой организации Общероссий-
ского профессионального союза ра-
ботников государственных учрежде-

ний и общественного обслуживания 
РФ были награждены социальные 
партнеры и профсоюзные активисты 
СИЗО-1. 

И, конечно, была организована 
концертная программа. В заверше-
ние дня за общим чаепитием ветера-
ны учреждения вспоминали о своей 
службе в уголовно-исполнительной 
системе, трудностях, обусловленных 
историческими реалиями, искрен-
не интересовались современными 
условиями работы следственного 

Так, например, достоверно из-
вестно, что с 19 по 28 ноября 1790 
года здесь содержался прозаик, 
поэт и философ Александр Ради-
щев. Он имел некоторые послабле-
ния в режиме, а также получал пись-
ма, в основном от князя Воронцова, 
лично из рук Алексея Волкова – ге-
нерал-губернатора Пермско-Тоболь-
ского наместничества. До Перми 
Радищев шел по этапу, закованный 
в кандалы. И только по ходатайству 
того же князя Воронцова Екатерина 
II дала указания снять оковы.

В 1824 году «тюремный замок», 
как его ранее называли, посетил 


